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感謝神美好的安排，我從小出生在真耶穌

教會的家庭，嬰孩時就受洗歸主。

小弟的家鄉在阿里山，但我卻是在臺北

出生長大。媽媽是虔誠的信徒，每個禮拜都

會騎車帶我們去晚間聚會和安息日聚會。媽

媽很喜歡唱詩，記憶中有好幾次媽媽參加詩

班時，我都坐在她的旁邊。很可惜的是，爸

爸平常都忙於工作，回家後也常去喝酒，不

喜歡去教會，於是父親在我幼稚園大班時，

因飲酒過量而去世。

回想從小到大的生活歷

程，突然發現神其實一

直都很愛我，心中非常

感動。當時就下定決心

──在大學期間一定要

為主努力上課、努力參

與事奉！
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後來媽媽改嫁，嫁給現在的父親。那

時，繼父在臺中港工作，媽媽就帶著我們

搬去臺中，在清水教會聚會，就這樣住了

五年。後來父親在臺中的工作結束，就搬

到離家鄉更近的嘉義市。 

回到嘉義第一年，每個禮拜四都到西

門教會參加原鄉團契，其他時間則是到嘉

義教會聚會。後來宣信祈禱所在我們家隔

壁成立，晚上就在宣信聚會，安息日一樣

去嘉義教會，這樣的聚會模式一直延續到我

高中畢業。

國高中時期，我的信仰比較軟弱。那時

候「網咖」剛開始盛行，國一就跟著同學

去，甚至因為過度沉迷，導致功課退步，連

聚會都常常缺席。高中時雖然靠著加分勉強

考上嘉義高中，但因為程度落差大而跟不上

進度，信心大受打擊，曾經一度想放棄學

業。但感謝主，當時有學校老師以及教官的

關心輔導，我才得以繼續就學。

我知道那時候媽媽其實很擔心我，很早

就提醒我，也規勸了我好幾次，但我都聽不

進去。我也曾待在網咖，半夜才回家；回房

間時，還會聽到媽媽禱告的聲音。

感謝神的保守，在我高三畢業時，嘉義

教會的中級班為畢業生辦了歡送會。在當

中，我回想從小到大的生活歷程，突然發現

神其實一直都很愛我，心中非常感動。當時

就下定決心――在大學期間一定要為主努力

上課、努力參與事奉！

感謝神的帶領，我考上東海大學哲學

系，剛到學校沒幾天，就有團契的學長帶我

一起參加團契聚會。從大一到大三，我參加

了國高中學生靈恩會輔導員及許多大專團契

的事工，例如：團契幹部、小詩班、葡萄

園、課輔、宗教教育……。除了參加大專團

契課程之外，也參加了兩次大專組的神學訓

練班。

從這些聖工當中，得到許多造就，我開

始學習如何去關懷別人、學習如何去規劃活

動，在道理上也不斷的充實。在事奉上累積

許多寶貴的經驗，嘗試很多以前從來沒有做

過的事情，對我來說很有挑戰性，卻也覺得

很充實、很喜樂。

但是因為在國高中時期，學校課業基礎

沒有打穩，導致大學期間在課業程度上有

落差，實在難以跟上進度。一直到大四上學

期，因心理壓力太大而導致內心極度疲倦低

落，將近有一個月的時間都沒有開口說話，

信仰也處於低潮期。

不想說話、不想去學校、不想上教會、

團契不想去、電話也不想接……，在臺中

工作的二姐知道了之後，打電話給媽媽，媽

媽聽了非常的難過與著急。後來宣信祈禱所

的傳道知道了這件事，便帶著教會的弟兄姐

妹來看我，雖然大家都很關心我，但我還是

一句話都沒說，所以傳道就帶著我們一起禱

告，禱告完他們就回去了。

雖然我還是沒有說話，但感謝神，經過

一段時間後，慢慢地恢復了，笑容也出現
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了。後來團契的學長傳訊息邀請我跟他們一

起吃個飯，告訴我不說話沒關係，只要陪他

們吃一頓飯就好，於是我便安安靜靜地跟他

們吃了一頓飯，雖然只是靜靜地吃，但看著

他們開心的吃飯聊天，心裡也覺得溫馨。

過了一段時間，我終於開口說話了，一

直照顧我的二姐，一見狀，就馬上打電話回

家，讓媽媽可以放心。恢復之後的我，要重

新的面對現實生活，一想到學校的課業還是

倍感壓力，一方面又考量自己的經濟狀況，

無法再多花費金錢重讀或補修，因此就決定

辦理退學進入職場。感謝主，在那段低潮的

期間，自己的狀況並沒有嚴重到進入憂鬱症

的程度，也沒有任何想不開或傷害自己的念

頭，內心沒有抱怨，好像就是單純的累了、

休息一下而已。

辦退學後沒多久，小弟收到了兵單，當

了一年的義務役。感謝神的保守，讓小弟能

順利完成兵役，退伍後便回到嘉義生活。幫

忙家人一段時間後，就在一間燒烤店工作，

經過一年工作穩定後，便開始投入教會各樣

事工。

在神的保守帶領之下，2012年，經過教

會姐妹的介紹，認識現在的太太，順利的在

主內聯婚、主前完婚。

在婚姻上，神保守我們的夫妻關係、家

庭關係、親子關係能夠順利度過磨合期。

在工作上，我們也都感受到神特別的帶領，

每當換工作時，總是出乎意料地順利，並且

都能夠聚會、守安息日、持續為主作聖工。

在信仰上，神不斷地透過家庭生活及教會事

工來磨練我，前後擔任了社青幹部、領會工

作、詩班帶領以及教育股負責人，在此期

間，小弟很明顯感受到神正階段式的在訓練

我，讓我有一種被強迫要進步、向前邁進的

氛圍。

2019年，陳璿方傳道詢問小弟是否有意

願任職內埔的學生團契主任。當時我還在嘉

義市清潔隊上班，即將轉入正職，然而神的

靈感動，使我有願做的心，經過夫妻彼此商

討後，便辭職，接受內埔團契主任的工作。

記得在剛接任的時候，幾位傳道都勉勵

我既然已進入專職事奉工作，就要仔細考慮

未來的工作規劃，並建議我思考是否報考神

學院，所以小弟就把這件事放在心上。剛接

團契主任的時候，工作非常忙碌，雖然學生

人數只有十多位，問題卻非常多，幾乎每天

都要處理他們的事情，忙到沒有心思去想報

考神學院一事，但藉著主的帶領幫助，還有

傳道、長執們的指教。在這幾年中，雖然學

生人數愈來愈少，但團契也漸漸步入正軌。 

2021年中旬，太太提醒我是否要再去念

書，因為小弟的學歷只有高中，若要報考神

學院，資格是不符合的，但是當時我覺得還

有幾年的時間，不用那麼早，就拒絕太太的

提議。那段期間，駐牧傳道白傳道曾鼓勵小

弟，可以去吳鳳科大就讀，我只覺得這間學

校不錯，但還沒有確定何時去報名。
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過了一陣子，太太突然想要了解傳道所

推薦的學校，她一看，馬上告訴小弟應該

要去念書了。當時是八月，一般的學校已經

過了入學的時間，剛好那間學校還有將近一

個星期的時間，我也還來得及準備入學的資

料，而且只讀兩年的假日班，於是就催促我

不要浪費這麼好的機會。那一年，我本來沒

有打算讀書，也一直拒絕，但是機會就這樣

擺在我眼前，經過考慮，最後還是去報名，

並且在神的帶領下，小弟很順利的進入吳鳳

科大假日班就讀。

在這兩年當中，同學們都很照顧我，也

知道我是基督徒，不會讓我接觸不好的東

西；但小弟也曾經遇到試探，遇到比較主動

的女同學，在太太的提醒下，雖然會避開也

沒有接觸，但是還是有一些很小的細節沒有

注意。為此太太曾發脾氣，並告訴小弟在人

際關係相處上要保持分寸跟距離，雖然要有

愛心、盡本分做該做的事，但也要注意不要

男女獨處，也不要以為自己能站立得穩，因

為魔鬼專挑這樣的人下手。經過這些事，也

讓小弟知道自己的不足，能適時調整觀念與

做法。

要兼顧教會工作與課業很辛苦，但讓我

學習怎麼去安排自己的時間，也讓我的家

庭有時間去調適。神總是有美好的安排，讓

小弟能魚與熊掌兼得，並且祂也常常藉著傳

道、長執勉勵我要報考神學院。

2022年下半年，我跟太太一直都有討論

報考神學院這件事，因為隔年要畢業、學生

團契也可能告一個段落……，最終，還是決

定放在禱告當中。感謝神，大約在年底，確

立了報考的心志。

其實回想自己從小到現在，真的是神一

路的保守與帶領，若沒有神的憐憫，小弟說

不定在國中時期就迷失了。在信仰的路上，

幾乎都是神推著我向前走、引領我更進步，

也感謝神保守我有一顆順服的心，願意接受

神所給予我的一切，不管是憂是喜，都有神

美好的旨意。

當傳道很辛苦，但這是報答主恩最好的

方式，也是回報父母對我的養育之恩，使他

們能得到欣慰，更感謝神能夠悅納我這卑微

的器皿，讓小弟順利進神學院就讀。 

願主的軍兵得勝有餘，願主的國境四面

擴張，願全地的榮耀、頌讚都歸於主的聖

名，阿們。                                                  
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